
平成２０年第５回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

１２月８日（月） １．倉 田 博 之  議員 ユ ニ ッ ト  街 の 風 １ 

 ２．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ  ２ 

 ３．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ  ３ 

 ４．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 ４ 

 ５．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ５ 

 ６．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト ６ 

１２月９日（火） １．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト ７ 

 ２．中 筬 博 之  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 ８ 

 ３．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 ９ 

 ４．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ １０ 

 ５．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ １１ 

 ６．村 瀬 祐 治  議員 維 新 ク ラ ブ １２ 

１２月１０日（水） １．今 井 武 男  議員 高山市議会自民クラブ １３ 

 ２．杉 本 健 三  議員 高山市議会自民クラブ １４ 

 ３．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １５ 

 ４．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 １６ 

 ５．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 １７ 

 ６．増 田 繁 一  議員 高 山 市 政 会 １８ 

１２月１１日（木） １．野 村 末 男  議員 高 山 市 政 会 １９ 

 ２．溝端甚一郎  議員 高 山 市 政 会 ２０ 

 ３．石 原 孫 宏  議員 高 山 市 政 会 ２１ 

 ４．下 山 清 治  議員 高 山 市 政 会 ２２ 

 ５．車 戸 明 良  議員 高 山 市 政 会 ２３ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．「学校支援地域本部」事業について 

 （ア）主旨・概要と市の取組みについて 

 

 

 

 （イ）問題点について 

 

 

 

２．地域における福祉支えあい活動支援について 

（ア）「岐阜県長期構想中間とりまとめ、政策の方向性」との連携について 

 

 

 

 （イ）中心的役割を担う機関と活動拠点について 

 

 

 

３．雨水浸透システムの普及推進について 

（ア）雨水浸透に対する市の考え方について 

 

 

 

 （イ）今後の方向について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．市内中核病院の存続について 

（ア）中核病院と開業医院との連携と市民の協力体制について 

 （イ）市の財政援助は具体的にどこまでできるか 

 （ウ）高山厚生病院の介護療養型医療施設の廃止の場合の対応について 

 

２．市内の側溝及び用水路管理について 

 （ア）側溝の蓋等の整備について 

 （イ）水路のゴミ対策について 

 （ウ）除雪時の側溝活用について 

 

３．市内小中学校と地域住民とが関わりあう教育実践について 

 （ア）教育長の教育に対する所信について 

 （イ）地域住民との連携による学校教育について 

 （ウ）いじめや暴力行為の現状と対策について 

 

４．国際都市としての高山市の展望について 

 （ア）外国人観光客の実態と対応について 

 （イ）国際交流推進について 

 （ウ）今後の小学校高学年外国語活動について 

 

５．過疎集落対策について 

 （ア）過疎集落の現状と対策について 

 （イ）過疎集落の実態調査事業の内容について 
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【丸 山 肇  議員】 

１．学校給食で安全性を最優先し地場産の食材を使うためにどうするか 

 （ア）教育委員会は給食に安全性を最優先したい保護者の正当な意見をどう実現するか 

 

 

 

 （イ）教育委員会は学校給食に地場産の安全な食材を活かしていく考えはあるのか 

 

 

 

 

（ウ）農政部は地場産の食材を給食に活かすにはどうしたらよいと考えるか 

 

 

 

 

２．飛騨御嶽高原高地トレーニングエリアの施設をどう活かすか 

 （ア）高山市の施設らしい特色づくりとＰＲはどのように行うのか 

 

 

 

 

 （イ）利用者のリスクなどについての対策は考えられているか 
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【牛 丸 博 和  議員】 

１．農地の有効活用と生産拡大について 

 （ア）生産調整や耕作放棄地における生産拡大について 

 

 

 

 （イ）飼料米の生産状況について 

 

 

 

 （ウ）荒廃農地再生支援事業の進捗状況について 

 

 

 

 （エ）取組み作物について 

 

 

 

２．農山村の活性化計画に対する取組みについて 

 

 

 

 

３．バイオ燃料拡大の取組みについて 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．新型インフルエンザ対策について 

 （ア）対策訓練について 

 

 （イ）ワクチンの優先順位について 

 

 （ウ）シミュレーションによる高山市独自の対策行動計画策定について 

 

 （エ）医療機関との連携体制の整備について 

 

 （オ）市民への周知・啓発について 

 

 

２．生物多様性について 

 （ア）「生物多様性保全構想」の策定について 

 

 （イ）生物多様性に注目した森林整備について 

 

 （ウ）生物多様性の教育について 

 

 

３．発達障害者支援法について 

 （ア）高山市における発達障がいの児童・生徒の現況について 

 

 （イ）特別支援教育コーディネーターの配置について 

 

 （ウ）協力体制の整備の現況について 

 

 （エ）市民への広報・啓発について 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．高山駅周辺土地区画整理事業について 

 （ア）東口駅前広場の整備について 

 

 

 

 （イ）西口駅前広場の整備について 

 

 

 

 （ウ）交通体系の整備について 

 

 

 

 （エ）駅周辺整備事業と中心市街地活性化基本計画とのリンクについて 

 

 

 

２．平成１９年度決算と平成２１年度予算について 

 （ア）各種財政指標について 

 

 

 

 （イ）平成２１年度予算の考え方について 

 

 

 

 （ウ）監査委員の指摘事項について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．指定管理者制度について 

 （ア）平成１９年度決算における指定管理料について 

 

 

 

 （イ）指定管理者の指定について 

 

 

 

２．行財政改革について 

 （ア）第４次高山市行政改革大綱について 

 

 

 

 （イ）高山市定員適正化計画について 

 

 

３．第七次高山市総合計画について 

 （ア）前期計画の検証について 

 

 

 

 （イ）後期計画の策定について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．木造住宅の耐震補強について 

 （ア）推進状況について 

 

 

 （イ）部分補強の考え方について 

 

 

２．食品の大量廃棄について 

 （ア）高山市の現状について 

 

 

 （イ）発生抑制と有効利用について 

 

 

 （ウ）学校給食の残渣の処理について 

 

 

３．高齢者の聴覚障がいについて 

 （ア）高齢者の難聴の実態について 

 

 

 （イ）健康診断時の聴力検査導入について 

 

 

 （ウ）障がい認定に達しない方への支援について 

 

 

（エ）補聴器の販売について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．公明党の平成２１年度予算要望から 

 （ア）がん検診への助成増額、受診料セット料金の検討について 

 

 

 

 

 （イ）生活保護世帯の実態把握とリバースモーゲージ制度の現状と課題について 

 

 

 

 

 （ウ）「家庭団らんの日」の制定について 

 

 

 

 

 （エ）朝の１０分間読書運動の全校実施について 

 

 

 

 

 （オ）「もったいない、ありがたい教育」の現状とお考えについて 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．男女共同参画窓口・女性相談窓口・子育て支援課の統合による総合的な少子化対策に

ついて 

 （ア）福井県福井市の事例紹介 

 

 

 

 

 

 （イ）少子化社会改善のための効果的な施策について 

 

 

 

 

 

２．高山市に寄せられる苦情への対応マニュアルについて 

 （ア）現在の市の対応について 

 

 

 

 

 

 （イ）対応マニュアルの必要性について 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．高山市の教育行政について 

 （ア）教育長の抱負について 

 

 （イ）新学習指導要領に対する高山市の取組みについて 

 

 （ウ）道徳教育研究会・学力向上実践研究事業などの取組みと成果について 

 

 （エ）保護者や家庭における子ども達との関わりについて教育長のお考えは 

 

 （オ）地域における子ども達との関わりについて教育長のお考えは 

 

２．平成１９年度決算の評価と平成２１年度予算編成について 

 （ア）決算の評価と課題をどのように捉えられているのか 

 

 （イ）バランスシートからの評価と課題について 

 

 （ウ）行政コスト計算書からの評価と課題について 

 

 （エ）キャッシュフロー計算書からの評価と課題について 

 

 （オ）平成２１年度予算編成と高山市議会維新クラブ予算要望について 

 

３．産業振興について 

 （ア）高山市の産業の各総生産額や景気動向、雇用状況等の現状について 

 

 （イ）産業振興ビジョンの評価について 

 

 （ウ）高山市の目指す若者に魅力ある産業構造について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．子育て支援について 

 （ア）病児・病後児保育について 

 

 

 

 

 （イ）平成１９年度の出生人数の増加について 

 

 

 

 

 （ウ）「高山市子どもにやさしいまちづくり計画」の進捗状況について 

 

 

 

 

２．社会教育について 

 （ア）合併後の地区社会教育の運営と事業について 

 

 

 

 

 （イ）高山市生涯学習振興計画「学びと２」の進捗状況について 
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【今 井 武 男  議員】 

１．農山村交流による活性化について 

 （ア）飛騨高山グリーンツーリズム協議会の組織について 

 

 

 

 

２．農林業・畜産業の盛んなまちづくりについて 

 （ア）市営牧場の整備について 

 

 

 

 

３．支所地域の課題克服について 

（ア）支所地域振興策によるまちづくりについて 

 

 

 

 

４．市民が安心できる地域医療について 

 

 

 

 

５．景観計画について 

（ア）観光都市高山の眺望計画について 
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【杉 本 健 三  議員】 

１．自民クラブ提出の平成２１年度施策と予算要望について 

 （ア）雇用促進住宅の存続 

 

 （イ）過疎集落に目を配るまちづくり 

 

 （ウ）中心市街地活性化への取組み 

 

 （エ）産業振興への取組み 

 

 （オ）観光振興対策 

 

 （カ）国際交流事業がさかんなまちづくり 

 

 （キ）文化財を大切にし歴史と文化の力を活かすまちづくり 

 

 （ク）都市基盤の整ったまちづくり 

 

 （ケ）心豊かな市民が育つまちづくり 

 

 （コ）誰もが安全で安心して暮らせるまちづくり 

 

 （サ）行財政改革の推進と健全財政によるまちづくり 

 

 （シ）林業振興対策 



- 15 - 

【若 山 加 代 子  議員】 

１．子育て支援について 

 （ア）小児救急医療について 

 

 

 

 （イ）インフルエンザの予防について 

 

 

 

 （ウ）学校給食費について 

 

 

 

２．荒廃農地対策について 

 （ア）地域の特性を活かした荒廃農地対策について 

 

 

 （イ）飼料米の増産について 

 

 

 （ウ）コメ粉用米の栽培について 

 

 

 （エ）有害鳥獣防止対策について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．高山厚生病院の存続について 

 

 

 

２．夢のある学校整備の基本方向について 

 

 

 

３．非正規労働者に対する支援について 

 （ア）労働者のおかれている実態について 

 

 

 （イ）民間移譲・指定管理者制度と非正規労働者の待遇について 

 

 

（ウ）生活安定資金融資制度について 

 

 

４．公園整備と地域経済活性化策について  

（ア）旧パークボウル跡地公園整備について 

 

 

 

 （イ）合併記念公園整備について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．雇用不安に対する市の積極的な対応を 

 （ア）正規・非正規労働者の解雇の状況は 

 （イ）障がい者の雇用は 

 

２．学校給食費の値上げ分は公費負担を 

 （ア）教育委員会の考え方は 

（イ）食材の仕入れの状況は 

 

３．教育委員会の役割が形骸化されていないか 

 （ア）教育委員長の考えは 

 

４．地域審議会のあり方について 

 （ア）なぜ市長からの諮問がないのか 

 （イ）委員報酬について 

 

５．地球温暖化防止対策について 

 （ア）レジ袋削減の効果は 

 （イ）市内におけるＣＯ２排出量削減目標について 

 

６．２００７年度決算に対する市監査委員意見書について 

 （ア）「むすび」の「基金の運用管理について」の監査委員の考え方は 

 （イ）有価証券の現状及び市の対応 

 

７．入湯税について 

 （ア）市の考え方は 
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【増 田 繁 一  議員】 

１．情報通信基盤整備について 

 （ア）防災ラジオ送信設備工事の進捗状況について 

 

 

 

 （イ）ＣＡＴＶ事業の進捗状況について 

 

 

 

２．飛騨御嶽高原高地トレーニングエリアについて 

 （ア）旧日和田小学校改修について 

 

 

 

 （イ）市道留之原線整備の進捗状況について 

 

 

 

 （ウ）鈴蘭高原ゾーンについて 

 

 

 

３．農業資材、肥料、飼料高騰に対する支援策について 
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【野 村 末 男  議員】 

１．高山市歴史的風致維持向上計画について 

 （ア）農山村景観の保存と活用について 

 

 

 

 

 

 

 

２．国保診療所について 

 （ア）平成１９年度の診療状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）診療所施設の整備計画について 
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【溝 端 甚 一 郎  議員】 

１．環境美化について 

 （ア）市有地の管理について 

 

 

 

 

２．結婚対策について 

 （ア）出会いの取組みについて 

 

 

 

 

３．高山本線開通７５周年について 

 （ア）記念事業の推進について 

 

 

 

 

 （イ）各駅の地域振興について 

 

 

 

 

（ウ）事業計画について 
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【石 原 孫 宏  議員】 

１．高山市の農業・農村を維持、振興するには 

 （ア）望まれる農業・農村の未来像について 

 

 

 （イ）農産物直売所と地域振興について 

 

 

（ウ）食の安全・安心体制について 

 

 

 （エ）農商工連携について 

 

 

 （オ）農山村交流事業について 

 

 

２．高山市に活力をもたらす企業誘致について 

 （ア）企業誘致推進における３年間の経過と現状について 

 

 

 

 （イ）今からの活動方針と長期展望について 
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【下 山 清 治  議員】 

１．地域医療及び医療施設の充実について 

 （ア）久美愛病院移転計画に対する市の対応について 

 

 

 （イ）開発許可等に対する諸課題について 

 

 

 

（ウ）関連する周辺の道水路整備について 

 

 

 

（エ）臨床研修医募集や医師確保等への市のサポートについて 

 

 

 

２．介護保険について 

 （ア）平成１９年度の財政状況と四期目の考え方は 

 

 

 

 （イ）国は平成２１年度に保険料をアップするようだが市の考えと対応は 

 

 

 

 （ウ）１号被保険者の６段階保険料算定基準を見直す考えは 
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【車 戸 明 良  議員】 

１．新高山市の４年間の市政運営を振り返って 

 （ア）市域全体のバランスのとれた一体感について 

 

 （イ）新高山市のまちづくりの進捗について 

 

 （ウ）地域振興について 

 

２．定額給付金について 

 

３．橋梁整備計画について 

 （ア）計画の方針と策定時期について 

 

 （イ）あぶみ橋、朝日橋、惣則橋の整備について 

 

 （ウ）千光寺橋、小坊橋、片篭橋の整備について 

 

４．新エネルギーの導入と普及促進について 

 （ア）地球温暖化対策として新エネルギーの一般家庭への普及について 

 

 （イ）木質バイオマス（ペレット）について 

 

 （ウ）国内排出量取引制度について 

 

 （エ）低炭素社会に向けての都市との連携について 

 

５．市政会提出の平成２１年度施策と予算要望について 

 


